

Riesgo de colapso por la sobreexplotación del agua: Cruz López (El Financiero 10/03/08)

Riesgo de colapso por la sobreexplotación del agua: Cruz López (El Financiero 10/03/08)(Héctor Chávez) Lunes, 10 de marzo de 2008 Las inversiones del gobierno federal para mejorar y aumentar la disponibilidad de agua en el país han sido limitadas, lo que podría generar un colapso por la sobreexplotación del vital líquido, advirtió Cruz López Aguilar, presidente de la Confederación Nacional Campesina (CNC). Tras informar que firmó un acuerdo con José Luis Luege Tamargo, director general de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), dijo que el funcionario se comprometió a trabajar para avanzar integralmente en la solución de esta problemática "antes de que sea demasiado tarde". El dirigente entregó un documento en el que se mencionan todos los problemas que hay en el país en esta materia y uno más a fin de que sirva de base para la suscripción de un Acuerdo Nacional del Agua. Lo anterior, independientemente de que se mantenga en suspenso la reanudación del diálogo con el gobierno federal para solucionar las demandas con respecto a las reglas de operación de la Sagarpa y la revisión del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN). Deterioro En reunión con dirigentes de las ramas productivas de la CNC, consideró que hace falta aumentar la infraestructura hidráulica, ya que casi todos los sistemas de riego en el país se encuentran en deterioro absoluto. Denunció el uso irracional de las concesiones, la escasez del líquido, la contaminación de ríos, el azolve de presas, la sobreexplotación de mantos acuíferos y la falta de obras de recarga de los mismos. López Aguilar expresó su preocupación por la forma en que se han hecho los últimos pagos de agua a Estados Unidos, incumpliendo el Acuerdo Internacional de 1944, y dejando en riesgo a los productores nacionales de los distritos de riego 025 y 026, localizados en Tamaulipas. Urgió a la Conagua a resolver de una vez por todas el problema recurrente de las cuencas del bajo río San Juan y bajo río Bravo, Tamaulipas, a través de nuevas inversiones y una adecuada administración, pero sobre todo que se cumpla en todas sus partes con el tratado mencionado. Destacó la importancia del acuerdo firmado con Luege Tamargo, frente a la situación de desabasto del líquido en varias partes del país y la disminución de las posibilidades de construir grandes presas.